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IL CIRCOLO TRA CONTINUITA’ 

E 

INNOVAZIONE 

 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI CIRCOLO N. 7 

 

L’anno duemilaquattordici, il giorno 26 del mese di Novembre, alle ore 17.00, presso la 

Direzione Didattica in Via XXV Aprile, convocato nei modi prescritti dalle vigenti disposizioni, 

si è riunito il Consiglio di Circolo per procedere alla discussione dei seguenti argomenti 

all’o.d.g.:  

1) Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Adozione del POF; Modalità organizzative dei Progetti POF di Circolo: curricolari, 

extracurricolari ed altre attività; 

3) Verifica Programma annuale e.f. 2014; 

4) Programmazione della rete scolastica a.s. 2015/16: proposta; 

5) Accordo di rete “Includere per non eludere”; 

6) Affidamento incarico RSPP; 

7) Collaborazioni e/o Protocolli di intesa con Enti ed Associazioni; 

8) Intervento di esperti esterni per l’arricchimento dell’offerta formativa: proposta ARCOPU; 

9) Utilizzo locali scolastici; 

10) Attività negoziale del Dirigente scolastico (contratti, incarico per manutenzione rete 

informatica); 

11) Integrazioni al Regolamento di Istituto: proposte; 

12) Modifiche al Regolamento di Istituto: istituzione commissione; 

13) Richiesta di diffusione materiale pubblicitario (Scuola Europea ed altri); 

14) Comunicazioni del D.S.:  

 Nomina referenti per attività/progetti 

 Nomina GLI 

 Progetto MIUR “Sport di classe” 

 Redazione del Documento di Istituto sullo Stress Lavoro-Correlato 

 Resoconto attività di Istituto sulla Campagna di comunicazione “La Buona Scuola” 

 Dotazioni informatiche con fondi Europei FESR 

mailto:baee06900x@istruzione.it
http://www.secondocircolobisceglie.gov.it/


 “Scuole belle” 

 

Sono presenti: 

Sig. Cioce Fabio 

Prof. Gaetano Ragno 

Sigg. Cassanelli A., Rana A., 

Sigg. De Feudis P., Salerno R., 

Sigg. Capurso F., Sette P., 

Sig. Di Corato F.,  

Sigg. Porcelli M.G., Petrone C., 

Sig. Giancaspro C., 

 

Presidente 

Dirigente Scolastico 

Rappresentanti dei docenti 

Rappresentanti dei docenti 

Rappresentanti dei docenti 

Rappresentanti dei docenti 

Rappresentanti dei genitori 

Rappresentanti dei genitori 

 

 

Assenti per giustificati motivi, i Sigg. La Gioia M., Sasso A., Caprioli A., Patruno L.M., l’Ins. 

Cappelluti E., le Sig.re rappresentanti ATA Belgiovine M., Gigante A.M.. Funge da segretaria 

la Sig.ra Rana A.. Partecipa alla riunione a titolo consultivo il DSGA, Sig Amendolagine V.. 

Riconosciuta la validità dell’adunanza per il numero degli intervenuti, il Presidente, Sig. Cioce, 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione degli argomenti posti all’ordine del giorno. 

Viene approvato all’unanimità il verbale della seduta precedente, inviato per posta elettronica a 

ciascun consigliere. Si ritiene efficace la suddetta procedura in quanto ognuno può prendere 

visione dettagliata del verbale e far presente, qualora vi fossero, le proprie osservazioni. 

Si passa quindi alla disamina del 2° punto all’o.d.g.: Adozione del POF; Modalità organizzative 

dei Progetti POF di Circolo: curricolari, extracurricolari ed altre attività. 

Prende la parola il D.S., prof. Ragno, per presentare il POF, il documento didattico-

organizzativo che riassume tutte le iniziative e le progettualità del Circolo, approvato dal 

Collegio Docenti in data 06/11/2014. In esso sono state mantenute le linee guida, già illustrate 

nel Verbale u.s., la progettazione curriculare, extracurriculare, didattica e organizzativa delle 

attività.  

Tra i progetti extracurriculari già approvati dal C. dei D. hanno preso avvio il Coro “Mirella e 

Dodò” e il Progetto “Musica in gioco”, ispirato al sistema Abreu, rivolto ad alunni con disagio 

delle classi 3^ e 4^, che prevede la formazione di un’orchestra. Gli alunni sono guidati dall’Ins. 

C.Spagnoletti. All’attività consolidata di formazione dell’orchestra si affianca quella del format 

“violinista/violoncellista per un giorno”. L’Associazione Abreu, con la quale la ns. Scuola sta 

promuovendo un Protocollo d’Intesa, è dotata di strumenti propri (violini e violoncelli) che 

mette a disposizione degli alunni. La lezione è divisa in quattro momenti: 1) Pratica di body 

percussione o orchestra percussion. Sviluppo musicalità e senso del ritmo “per immersione” con 

elementi di lettura ritmica; 2) Orchestra strumentale (esecuzione brani d’insieme, esercizi di 

improvvisazione); 3) Proiezione di video didattici, giochi didattici sulla teoria musicale o 

ascolto guidato; 4) Pratica corale. Il direttore artistico è Andrea Gargiulo e il Progetto potrebbe 

essere finanziato dalla Regione. Queste attività, Coro e Percorso musicale, seguono le attività 

curriculari, nel primo pomeriggio, dopo una pausa pranzo nella Scuola. 



L’Ins. Sette L.P. fa presente di aver individuato due alunni per classe, chiedendo la disponibilità 

degli interessati.  

Il D.S. prosegue illustrando gli ulteriori progetti extracurriculari inseriti nel POF (oltre quelli 

illustrati nel Verbale u.s.) per la S.P. il Progetto di danza rivolto alle classi 1^ e 2^ a cura 

dell’Ins. Papagni E., e il progetto di lettura animata; per la S.I. un Corso di fotografia e un 

Corso di Divertinglese per gli alunni cinquenni, che prenderanno avvio nel mese di Gennaio. 

Si puntualizza inoltre che nel POF possono essere inserite durante l’a.s. in corso, integrazioni, 

ulteriori progetti, modifiche o variazioni, qualora se ne ravvisi la necessità. 

Dopo attente e dettagliate analisi, il C. di Circolo adotta all’unanimità il POF, nella sua 

interezza per l’a.s. 2014/15, deliberando nel contempo anche l’adesione a tutti i Progetti 

contenuti, o futuri, di particolare rilevanza pedagogica. 

DELIBERA N. 39 Adozione POF 

 

L’Ins. Sette L.P. si allontana dal C. alle ore 18.00. 

 

Si prosegue con il 3° punto all’o.d.g.: Verifica programma annuale e.f. 2014. 

Prende la parola il D.S.G.A. per relazionare sugli aspetti finanziari e sulla necessità di operare 

variazioni al P.A. e.f. 2014, sia in Entrata che in Uscita, determinate da finanziamenti per 

l’espletamento di attività e finanziamenti pervenuti successivamente quali: finanziamento 

ordinario (i 4/12 e.f. 2014); versamento quote viaggi d’istruzione; versamento per 

Assicurazione alunni e personale docente; per tirocinio (Macerata); per acquisto computer per 

diversamente abile (variazione in Uscita); ecc. 

Il Consiglio preso atto di tutte le variazioni (Allegato A), le ratifica e ne delibera 

l’approvazione. 

DELIBERA N. 40 Verifica P.A. e.f.2014 

 

Si passa al 4° punto all’o.d.g.: Programmazione della rete scolastica a.s. 2015/16: proposta. 

Il D.S. Prof. Ragno comunica di essere stato convocato presso il Comune, per la 

programmazione della rete scolastica. Il C. dei D. si è espresso favorevolmente per riconfermare 

l’assetto già in atto, tenendo conto del “dimensionamento scolastico che fissa la media di 900 

alunni per Istituzione Scolastica (Sentenza Costituzionale n. 147/2012), avendo il ns Circolo 

un’utenza scolastica pari a 1400 alunni” (Vedasi Verbale n. 14 del 29/10/2012). 

Il C. di Circolo unanime si esprime nello stesso senso: mantenere l’assetto attuale della rete 

scolastica. 

DELIBERA N. 41 Proposta rete scolastica 

 

La riunione prosegue con il 5° punto all’o.d.g.: Accordo di rete “Includere per non 

eludere”. 

Il D.S. informa che trattasi di un accordo di rete di tutte le Scuole del territorio (delibera n. 110-

Verb. N. 19 del 26/09/2013), finalizzato alla partecipazione per i fondi da utilizzarsi nella 

Formazione docenti, da parte dell’USR (MIUR – D.M.  n. 762/2014 e Direzione Generale per lo 



Studente, l’Integrazione e la Partecipazione – D.D. n. 760/2014. Avviso per la presentazione di 

candidature alla realizzazione di azioni formative dei docenti curricolari sui temi della disabilità, dei 

DSA e dei BES).   Costituita la rete ed elaborato il Progetto relativo al bando, nominata Scuola 

Capofila il 4° Circolo didattico di Bisceglie, successivamente il progetto non è risultato fra gli 

ammessi al finanziamento. 

Pertanto si è proposta un’intesa tra tutte le Scuole del territorio, al fine di partecipare ad altri 

Progetti che dedicano i finanziamenti alla Formazione dei docenti, in modo tale da formare 

varie figure del sistema, per poi fare disseminazione. 

Il Consiglio approva e delibera l’istituzione della rete di Scuole cittadine.. 

DELIBERA N. 42 Accordo di rete di Scuole del territorio 

 

Si passa al 6° punto all’o.d.g.: Affidamento incarico RSPP.  

Il D.S. comunica di aver riconfermato l’incarico di RSPP per l’a.s. in corso al dott. Labombarda 

Giuseppe, già in carica dall’a.s. precedente, sulla base di quanto previsto dal D.L. 81/2008 e 

successive integrazioni (D.L. 69/2013). 

Il dott. Labombarda ha già dotato le classi di planimetrie plastificate che indicano le relative 

uscite d’emergenza e ha mantenuto inalterato l’onere delle sue prestazioni. 

Il C. di C. prende atto della riconferma. 

 

La riunione prosegue con il 7° punto all’o.d.g.: Collaborazioni e/o Protocolli di Intesa con 

Enti ed Associazioni. 

Il Prof. Ragno comunica che, come da verbale u.s., l’Istituzione Scolastica può stipulare 

accordi, intese e convenzioni con altre Scuole del territorio, con Associazioni o Istituzioni che 

operano nel campo del sociale, della cultura e dell’educazione. 

La ns Scuola ha stretto la collaborazione col club Unesco per il Progetto Educazione 

Sostenibile, patrocinato dal Comune, rendendo visibilità all’esterno con un convegno presso il 

Caputi (24/11/2014), e ha favorito le attività promosse nella settimana DESS 2014; inoltre è in 

attesa di formalizzare il Protocollo d’intesa con l’Ass. Musica in Gioco, per il progetto Abreu. 

I consiglieri, vista l’alta valenza educativa dei progetti, approvano e deliberano tali iniziative. 

DELIBERA N. 43 Protocollo d’Intesa Musica in Gioco 

 

Si passa alla disamina dell’8° punto all’o.d.g.: Intervento di esperti esterni per 

l’arricchimento dell’offerta formativa: proposta ARCOPU.  

Il D.S. prof. Ragno informa che l’acronimo ARCOPU significa Associazione Regionale Cori 

Pugliesi; la proposta Progettuale pervenuta dall’Associazione alla Scuola prevede un certo 

compenso; essendo già in atto progetti corali con persone competenti, la nostra scuola non 

accetta la proposta. 

 

Si prosegue con la disamina del 9° punto all’o.d.g.: Utilizzo locali scolastici. 

Il D.S. comunica la richiesta di utilizzo pervenuta alla Scuola dall’Ass. Sportiva “Olimpiadi” di 

Bisceglie, di pallamano per ragazzi, per la palestra di D.T. Bello dalle h.16.00 alle h.17.00, tutti 



i giorni, salvo utilizzo per attività scolastiche; dall’Ass. Ludobike per D.T. Bello, nei giorni di 

Lunedì e Mercoledì dalle ore h.16.00 alle h.18.00; per l’utilizzo della palestra di Via Fani vi 

sono richieste da parte dell’Ass. Don Uva e Furina calcio. 

Considerata la disponibilità della palestra di D.T. Bello si concede l’utilizzo all’Ass. Olimpiadi 

da Gennaio nei giorni Martedì-Giovedì-Venerdì dalle h.16.00 alle h.17.00; all’Ass. Ludobike 

nei giorni Lunedì-Mercoledì, dalle h.16.00 alle h.18.00. 

Per quanto riguarda Via Fani si concede l’utilizzo all’Ass. Don Uva il Mercoledì e il Sabato; 

per l’Ass. Furina calcio il Lunedì e il Venerdì dalle h.16.00 alle h.18.00. 

Si ribadiscono ancora una volta i disagi arrecati alle palestre da parte delle varie Ass. sportive 

per l’espletamento delle attività. 

Il Consiglio propone a tal proposito di revocare l’utilizzo qualora fossero arrecati danni e si 

delibera di comunicare inoltre alle Ass. la sospensione delle proprie attività in tutte le palestre 

del Circolo, dal 15 al 22 Dicembre c.a., per le attività didattiche natalizie in atto nella Scuola. 

DELIBERA N. 44 Utilizzo locali scolastici 

 

Successivamente si passa al 10° punto all’o.d.g.: Attività negoziale del Dirigente scolastico 

(contratti in carico per manutenzione rete informatica). 

Il DS relaziona al C. di C. l’attività negoziale realizzata dal 1° Settembre fino ad oggi, secondo 

quanto stabilito dall’art. 35 del Decreto Interministeriale n. 44 del 1° Febbraio 2001 (pubblicità, 

attività informativa e trasparenza, attività negoziale). Pertanto fa presente che sono stati stipulati 

contratti per i PON FESR E1 (Verb. n. 5 del 30/06/2014), finalizzati all’acquisto dei tablet da 

una ditta di Bari e di LIM (lotto 2 e 3) da ONLICOM Srl. 

Per ciascun PON FESR inoltre si è provveduto all’acquisto di targhe pubblicitarie. 

Relativamente all’incarico per la manutenzione della rete informatica, è stata riaffidata al 

tecnico Michele Nichilo, già in carica da vari anni. Il Consiglio ne prende atto e ratifica la 

nomina al Sig. Nichilo.  

DELIBERA N. 45 Ratifica tecnico manutenzione rete informatica 

 

Si passa all’11° punto all’o.d.g.: Integrazioni al Regolamento d’Istituto: proposte. 

Il D.S. propone al Consiglio alcune integrazioni da inserire nel Regolamento d’Istituto: 

l’utilizzo di volontari nelle attività scolastiche; volontari che a volte affiancano gli Inss. 

soprattutto in determinate attività e circostanza (festività, lavoretti, …). Illustra quindi una 

bozza di Regolamento consistente in 9 articoli; gli articoli sono letti e discussi. 

Analizzate le proposte di integrazione e verificato che le stesse rispondono in maniera più 

adeguata alle attuali esigenze dell’organizzazione scolastica, il C. di C. approva le integrazioni, 

adottando il Regolamento per l’utilizzo di volontari nelle attività scolastiche. 

DELIBERA N. 46 Regolamento utilizzo volontari nella Scuola 

 

La discussione prosegue con il 12° punto all’o.d.g.: Modifiche al Regolamento d’Istituto: 

istituzione commissione. 



Il D.S. illustra e propone al Consiglio alcune modifiche necessarie da apportare al Regolamento 

d’Istituto per aggiornarlo, soprattutto in riferimento alla normativa, all’organizzazione, 

all’entrata degli alunni e dei docenti, al prelevamento degli alunni al termine delle lezioni, alle 

strategie da adottare. 

Resasi necessaria una revisione del suddetto Documento, viene costituita una commissione di 

lavoro formata dall’Ins. Cassanelli A. (F.S. POF S.P.), dall’Ins. Di Corato F. (F.S. POF S.I.) e 

dalla Sig.ra Petroni C..  

Il C. di C. approva e delibera. 

DELIBERA N. 47 Commissione di lavoro Regolamento di Istituto 

 

Si prosegue con la disamina del 13° punto all’o.d.g.: Richiesta di diffusione materiale 

pubblicitario (Scuola Europea ed altri). 

Il D.S. comunica la richiesta pervenuta alla Scuola per la diffusione di materiale pubblicitario 

da parte della Scuola Europea. 

Il Consiglio di Circolo avvalendosi dell’esperienza pregressa relativa alla circolazione di 

materiale pubblicitario della stessa Scuola E. per corsi d’informatica e/o di lingua, finalizzata a 

scopi economici e speculativi, NON ne autorizza la distribuzione. 

DELIBERA N. 48 Rifiuto pubblicità Scuola Europea 

 

Il D.S. comunica inoltre la richiesta di informazioni o raccolte da parte di Enti e Associazioni le 

cui attività hanno finalità sociali, educative, culturali, per il periodo natalizio, quali l’Ass. 

Pegaso ONLUS per i diversamente abili, e il Centro aiuto per gestanti e mamme (Progetto 

Uomo), alle quali è stata concessa l’autorizzazione. 

Tra le Comunicazioni del D.S. (14° punto all’o.d.g.), lo stesso comunica: 

 richiesta della fotografa Pina Catino, relativa alla foto di classe. Tenendo conto dell’art. 10 

del D.L.vo 297/94, che non individua alcuna competenza esclusiva del C. di Istituto in 

merito, (vedasi Verb. n. 19 del 26/09/2013), si demanda la facoltà di scelta agli Inss. di 

classe e/o sezione; 

 Martedì p.v. vi sarà la prova di evacuazione in tutti i Plessi del Circolo; 

 Docenti e genitori saranno invitati ad un seminario di formazione per Manovre 

disostruttive, il giorno 22 Gennaio (genitori) e il 26 Gennaio (docenti); 

 a seguito del progetto in rete “Scuole Belle”, D.M. 559/2014 (Verb. n. 6 u.s.; ratifica 

accordo n. 30): saranno pitturati i locali di Via Fani; 

 la ns. Scuola ha lavorato sui 6 punti del rapporto “La Buona Scuola” proposto dal MIUR; 

 saranno fatte rilevazioni sullo stress-lavoro correlato; 

 sono stati nominati gli Inss. referenti per attività/progetti; 

 si è costituito il gruppo GLI; 

 riguardo al progetto “Sport di classe” proposto dal MIUR/CONI, approvato dal C. di C. 

nel verbale u.s. nella sua proposta progettuale, sono stati emanati i dettagli ben definiti che 

prevedono 2 h. di Attività Motoria a settimana e la presenza di un tutor sportivo che 

garantisce 1 h. mensile per docente di Attività Motoria. Poiché l’organizzazione attuale 



non riesce a garantire le 2 h. settimanali se non a discapito di qualche altra disciplina cui 

sottrarre 1 h., il C. dei Docenti si è espresso negativamente, rifiutando la proposta; 

 riguardo all’Attività Motoria con esperti a titolo oneroso finalizzato all’arricchimento 

dell’O.F., sono state visionate dal D.S. le richieste controfirmate dai genitori degli alunni 

delle varie classi, per cui si procederà alla pubblicazione di un bando pubblico per la 

selezione, seguendo i criteri espressi e definiti nel C. di C. u.s. (Del. n. 38). 

 

 

Esauriti i punti all’o.d.g., la riunione ha termine alle ore 20.35. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

IL SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

 


